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如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，或者读罢本报新新闻后想
谈谈看法，我们的话题版都在等着您。
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徐君豪(莱山区)

齐鲁晚报《今日烟台》开始
推出“职教全解读”系列报道，
笔者认为很及时也很重要。

眼下，又快到了一年一度的
中考，对很多学子和家长来说，
读普通高中还是职业学校是一
件颇为纠结的事情。这种纠结在
于，一方面由于某些原因，孩子
的学习成绩达不到普通高中的
录取分数线，无法到普通高中就
读；另一方面，家长却认为，职业
学校生源差、管理水平差、教学

质量差、毕业后工作安排差，所
以，宁可挤破脑袋、花高昂学费、
找各种门路读高中，也不愿从容
地读职业学校。那么，面对这样
的人生路口，到底应该如何抉择
呢？

首先，从家长角度讲，我认
为切勿盲目逼孩子“追高”。很
多家长因为“望子成龙”，或者
怕在朋友圈里丢面子，忽略了
孩子自身的条件和意愿，一味
地强调读高中。这种盲目“追
高”的后果，会对孩子产生不必
要的心理压力，对个人成长产
生了极大的消极作用。另外，国
家普职比1 :1的调控要求也决定
了普通高中有限的学位。况且，
即便挤进了普通高中，受自身

学习能力等各方面因素影响，
也不一定能够正常毕业。从目
前情况看，每年都有一定数量
的高中生，不能如期拿到高中
毕业证，最后造成“鸡飞蛋打”
的局面。由此看来，与其被动无
奈地接受职业学校，不如积极
主动选择，对孩子的个人发展，
更有积极影响。

其次，从孩子自身角度讲，
我认为应该选择适合自己的教
育。普通高中自不必说，着重说
一下职业教育。近年来，无论是
国家还是省市，对职业教育的
重视程度都是空前的，在这种
背景下，我想选择职业学校至
少具有如下优势：一是能够学
得一技之长，俗话说，“家中再

有，不如一技在手”，学习好一
门手艺，同样会有精彩的未来。
二是能够获得更多的资助，包
括免学费，符合一定条件的还
可享受 1 5 0 0元的国家助学金。
三 是 同 样 可 以 圆 自 己 的 大 学
梦，除了参加主要面向职业学
校学子的春季高考外，目前还
有三二连读、3+2(高职+本科)、3
+4(中职+本科)各种方式获得本
专科学历。四是就业有保障，目
前，社会需要大量的有技术、会
技能的专业技术人才，中职生
可凭借扎实的专业技术广泛就
业。从这四方面来说，对学习困
难的一部分学生来讲，无疑是
合适的教育。

如何确定究竟哪一种是最

合适自己的教育呢？我认为，应
该树立并发挥好职业生涯规划
意识。我们普遍缺乏职业生涯规
划意识，导致孩子对自身没有一
个较为清醒的认识和较为明确
的规划，即使想在某一个行业发
展，对这个职位的基本描述、从
业者职业素质要求、薪酬待遇、
行业现状及发展前景等方面也
不甚了解。这样会使我们的很多
人从小学被动的上到大学，没有
目标，没有方向，从校门口出来
后，不知所措，只得失业。有规划
的选择很重要，所以，我建议，面
对选择，要不盲目、不“追高”，树
立职业生涯规划意识，认真选择
好自己未来的发展模式，如是，
便是成功。

头条评论

以职业生涯规划意识做好中考选择

新闻：25日下午，淮徐高速突
然飞来一只野鸡，这让正在高速路
上行驶的夫妻俩高兴坏了！本想用
车撞伤野鸡把它带回家，没想到野
鸡跑着跑着飞走了，而这辆车直接
撞上了路边护栏，导致坐在副驾的
妻子受伤，后来由120送至医院。网
友：路边的野鸡你不要追！(扬子晚
报)

点评：这就是传说中的智商
“捉鸡”？

新闻：日前，河南洛阳的刘先
生，在当地一小水渠内发现了一5

条腿的青蛙！专家分析称，这可能
是饭店或者养殖的牛蛙，在胚胎发
育期受环境污染(主要是重金属或
杀虫剂)，导致胚胎畸形，多长了一
条腿。(大河报)

点评：不是都说3条腿的蛤蟆
不好找吗？

新闻：一则中山上演土豪婚礼
的消息在微信朋友圈和微博上疯
传。消息称，近日，广东中山一场婚
礼上，新娘全身穿戴了重达几十斤
重的黄金配饰，新娘被一些网友戏
称为“中山黄金新娘子”。(北京晚
报)

点评：土豪的世界咱看不懂。

嬉笑怒骂

中国校友会网总编赵德国调
查了1952年至2011年全国1400名高
考状元，1977年恢复高考后的高考
状元无一人成为职场状元。每年到
了这时候都要被这消息羞辱一
回……你们从小要孩子争第一，争
了高考第一还不满意，还要人继续
争职场第一，你们也太狠了吧！

——— 严锋(教授)

名嘴说事

他没有双腿，却会潜
水；

他没有双腿，却能驾
驶汽车；

他没有双腿，却能成
为体育比赛冠军；

他没有双腿，却能环
游世界四处演讲激励千万
人；他身患癌症甚至癌细
胞扩散全身，却能战胜病
魔康复；

他是半身人又身患癌
症，却能赢得爱情拥有美
丽的妻子和可爱的儿子；

他被人们称为世界上
最不幸的人，却能成为世
界上最著名的励志演讲大
师。

他就是来自澳大利亚
的约翰·库缇斯，1969年8

月14日出生时严重残疾，
医生断言他活不过一小
时，但他一天天、一月月、
一年年活了下来！1987年，
他没有知觉的腿被同学用
铅笔刀割得一塌糊涂，甚
至割掉了脚趾头，约翰·库
缇斯不得不做了腿部切除
手术。1999年，约翰准备结
婚时患上了睾丸癌。摘除
睾丸后，医生又告诉他癌
细胞已经扩散，他最多可
以活24个月。就是这样一
个半身人却“足迹”遍布世
界200多个国家和地区，用
清晰的头脑、睿智的幽默
感、热切的演讲激励了无

数的人们，唤醒了他们心
中沉睡的“巨人”，让许多
人重塑人生、热爱生活、感
恩身边的每一个人！

库缇斯告诉你别对自
己说“不可能”
抱怨=负能量=NO

激 励 = 正 能 量 = Y E S &
LUCKY

命运的不公，让你抱
怨；工作的挫折，让你消
沉；家庭的矛盾，让你苦
闷；孩子的叛逆，让你无
措；员工的懒散，让你头
疼；企业的瓶颈，让你愁
闷。这一切都是我们生活
或企业发展中的负能量，
它扰乱我们的生活，阻碍
企业的发展。拒绝负能量，
寻找正能量，打开希望的
源泉，那就6月29日，来用
心感受约翰·库缇斯的大
型励志演讲《别对自己说

“不可能”》，你就会得到答
案，你就会感受到一个人
的生命力有多顽强，你就
会感到生活中充满阳光，
你就会知道你是最幸运
的、最勇敢的人，你绝对不
会对自己说“不可能”！
现在订票有机会与库缇斯
共进晚餐

现场我们将邀您一起
见证烟台微公益平台启动
仪式，烟台微公益平台是
由芝罘区志愿服务中心发
起，卓思全程公益策划推

广。相信爱的力量，寻找身
边的感动，让爱传递！我们
邀您与世界激励大师约翰
以及我们芝罘区第三届道
德模范一起为烟台加油！
约翰·库缇斯城市激励大
型讲座———“恒昌财富”杯

《励志烟台：烟台梦，世界
激励！》将于6月29日举行。
即日起购票参与将有机会
与约翰·库缇斯共进晚宴。
订 票 电 话 ：6 2 8 8 0 9 8 /
18663866000招商电话 :

6288098/18663866000

主办单位：山东大学烟台
校友会
冠名单位：恒昌财富
承办单位：烟台卓思企业
策划有限公司 高校烟台
校友会联盟
赞助单位：御花园老年公
寓、TOT皮草、海阳招虎
山、福田体检中心、蓝星艺
术培训学校、好运来礼仪；
媒体支持：大众日报、齐鲁
晚报、光速影视、喜阅传
媒、云健传媒、广视传媒、
分众传媒、大众网烟台站。

世世界界最最励励志志演演讲讲家家

约约翰翰··库库缇缇斯斯即即将将来来烟烟

徐爱清(海阳市)

中高考越来越近，此
时，考生面临的心理压力不
言而喻，如何疏导这种心理
压力，直接关系到考生心态
调整和临场水平的发挥。因
此，如何让孩子轻松迎考，
是摆在家长面前的首要问
题。历年高考都会出现考生
因心理压力过重而影响发
挥的事例，这样的教训应该
引起家长的重视。

这就需要父母多与孩
子沟通交流，这种沟通交
流要平等、耐心、细致，要
让孩子感到父母的诚意，
而不能“嘴上这样说，其实

心里不是这样想”。在沟通
交流过程中，父母要耐心
听取孩子的想法，然后与
孩子共同分析商量。只有
充分听取、尊重孩子的想
法，孩子才会感到父母的
诚意。只有这样，父母“疏
导考生、为其减压”的目的
才能达到。

在现行的社会大环境
下，考生没有压力是不可
能的。父母改变不了大环
境，但完全可以改变家庭
小环境。相较于大环境对
考生的影响，家庭小环境
对考生的影响更直接。作
为父母，营造轻松愉悦的
家庭环境，与孩子平等地

沟通对话，让考生切身感
受到父母的诚意，对于考
生减压具有无可替代的作
用。

由齐鲁晚报《今日烟
台》开设的“追梦2014”中
高考互动平台己经启动，
作为家长应充分利用好这
个交流平台，多向专家请
教问题，多与家长、孩子互
相交流，取长补短，掌握如
何恰如其分地对待高考的
孩子，如何做好孩子的心
理辅导等方面的知识，从
根本上找准解决问题的方
法，引导孩子减轻思想压
力，正确面对高考，轻松迎
战高考的到来。

家长要多为孩子减压

我有话说

维护好基础设施

卢嘉善(蓬莱市)

前几天，我到乡下修缮故居，发
现在原来收集民生垃圾的地方，不见
了垃圾(箱)桶的踪影，周围又像过去
那样，随意堆放着不堪入目的垃圾。
询问街坊得知，它们早在春节后，因
为有人倾倒尚未熄灭的炉灰，将垃圾
桶烧毁了。

这里我不想说，这么长时间了，
有关部门为什么不赶紧补充到位。只
是想说，已经迈进文明社区的村民，
日常生活中，为什么不能再提高下觉
悟，爱护公共财物。

多少年了，社会上一直把农民当
成落后群体，甚至有些小品或影视剧
也在贬损农民形象，这在一定程度上
伤害了他们的自尊心。毋庸置疑，在
那些边远的农村，确实也有极少数人
破罐破摔，他们把一些陈规陋俗继承
下来，久了形成恶习。但我发现，广大
村民还是向往美丽清新的居住环境，
不是还有村民自觉把建筑垃圾运走
填埋的吗？不是还有村民自觉清扫街
道的吗？

而今，国家动用不菲的资金，注
重解决农村、农民和农业的“三农”问
题。在咱们这片比较进步的地区，推
行建设“美丽乡村”活动，上级领导在
一些空闲地方，设立休闲广场花园，
配置了体育健身器材，在主要街道两
侧铺设步行道路，栽种可供观赏的林
木花卉，环卫部门还在各个主要街
道，设置像城市一样的垃圾桶，定期
运到指定地点进行无公害处理，这一
系列举措，旨在还原消失已久的绿色
田园风光，真是一件大好事。

要像尊重劳动者辛苦成果一样，
尊重珍惜公共财物，携手并肩维护好
身边“美丽乡村”的基础设施。

一家之言


	J02-PDF 版面

